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Acta da Assembleia Geral Ordinária 
 

30 de março de 2023 17h30 

Resumo Presenças: 9 membros online 

Presidente da Mesa da Assembleia Geral: Spencer Lima 

Secretário da Mesa da Assembleia Geral: Jacqueline Elisa Furtado Barreto de Carvalho 

 

ORDEM DE TRABALHOS: 

1. Aprovação da Ordem de Trabalhos 

2. Apresentação e aprovação do Relatório e Contas de 2022 

3. Apresentação e aprovação do Plano de Atividades e Orçamento 2023 

4. Diversos  

 
 

REGISTO DOS ASSUNTOS TRATADOS/DELIBERAÇÕES: 
 
Às dezassete horas e trinta minutos, do dia 30 de março de 2023, foi aberta a Assembleia Geral, 
não havendo na primeira convocação quórum (metade dos associados com direito a voto) 
procedeu-se a segunda convocação, meia hora depois, com os associados presentes com 
direito a votos, com a seguinte ordem de trabalhos: 
 

1. Ordem de Trabalhos. 

O Presidente da Assembleia Geral deu inicio aos trabalhos, submetendo a da Ordem de 
trabalhos para apreciação dos presentes. A Ordem de trabalhos foi aprovada. 
 

2. Apresentação e aprovação do Relatório e Contas 2022 

A apresentação foi realizada pelo Presidente da ABAC, Rui Levy e incidiu sobre os principais 
resultados em termos de: representação institucional, administração e finanças, parceiros e 
empreendedores, associados, formação e eventos e comunicação e ainda as contas com a 
explanação sobre o ponto de situação das quotas dos associados, posição das contas bancárias 
e o total de receitas e despesas. 
 
Assim sendo, seguem os principais pontos da apresentação: 

• De maneira geral, pode-se considerar que 2022 foi um ano positivo para a ABAC, onde 
a mesma conseguiu algumas realizações. 
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• Foi implementado o conceito de Vogal Suplente da Direção, que apesar de não estar 
previsto no Estatuto, houve a necessidade de se indicar o associado Nelson Monteiro 
para esta função, que tem dado um grande apoio. Esta decisão deveu-se ao facto de 
membros da Direção entraram no Doutoramento e os outros terem compromissos 
familiares, diminuindo sua disponibilidade. A adição do Vogal Suplente ajudou a 
reforçar a equipe. 

• O presidente enfatizou que tanto a Direção quanto a Associação funciona com base no 
voluntariado, e é fundamental que haja uma maior participação e envolvimento de 
todos os associados. Não há recursos para a contratação de um profissional a tempo 
inteiro e a Direção está a dar o seu melhor. 

• A criação de grupos específicos de trabalho para implementar determinadas dinâmicas 
e atividades específicas foi sugerida como uma estratégia viável face a esta situação. 

• A apresentação do Quadro Mandato utilizou a metodologia de Traffic Light para avaliar 
o desempenho: Vermelho (áreas de melhoria), Verde (indicadores positivos) e Amarelo 
(áreas que requerem atenção): 

✓ Número de Associados: O objectivo de chegar aos 50, temos actualmente 27. 
Temos registado um decréscimo ao nível de entradas. É necessário rever e 
buscar soluções. 

✓ Nº de projetos investidos: Ficou aquém das expectativas, com apenas 2 projetos 
investidos até o momento, pois objectivo era ter 25 projectos até ao final do 
mandato. 

✓ Parcerias Institucionais: temos conseguido boas parcerias, que tem sido uteis. 
Devido a profissão do Presidente que lhe permite uma grande rede de contactos, 
tem conseguido mobilizar estas parcerias. 

✓ Marca e Parceiro de Confiança: Avaliação positiva entre associados e parceiros, 
mas empreendedores têm menos confiança, exigindo uma reavaliação da 
comunicação: como podemos dar a conhecer as actividades de ABAC e seus 
benefícios e que tipo de actividades podem ser desenvolvidas. 
 

• Quanto ao Plano de Actividades seguem as principais notas: 
✓ Representação Institucional: Estamos a tentar negociar com o Governo sobre a 

formalização do investidor anjo, um Estatuto para os Business angels. Este 
Estatuto possibilitará algumas vantagens como incentivos fiscais e 
procedimentos mais ligeiros, que não consomem tanto tempo. Este Estatuto 
existe em muitos países. Estamos a trabalhar com a Pró-empresa para agilizar 
este processo. 

✓ Administração e Finanças: Foi reconhecido que indicadores ambiciosos para 
apresentação de contas quadrimestrais são desafiadores, dadas as limitações do 
voluntariado. Mas, para o Plano de actividades de 2023 fomos menos 
ambiciosos neste tipo de compromissos. 

✓ Parceiros Empreendedores: Houve uma boa dinâmica, incluindo a integração 
com uma rede regional que nos trouxe muitos contatos, proporcionando-nos 
acesso a instrumentos e oportunidades de financiamento. Além disso, essa 
integração nos permitiu utilizar o GUST, uma plataforma que facilita a interação 
com projetos submetidos online. Também firmamos acordos com incubadoras, 
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que nos apresentam projetos prontos para receber investimento anjo, aliviando 
a Direção desse processo. 

✓ Associados: Cerca de 6 novos associados foram angariados, embora os contatos 
tenham ficado aquém das expectativas. 

✓ Formação/Eventos:  No que diz respeito à realização de eventos, ficamos aquém 
do planejado. Apenas conseguimos realizar o evento anual no âmbito da AESIS 
- African Early Stage Investment Summit, promovido pela ABAN. Tínhamos a 
intenção de realizar um evento de pitch (que já havia ocorrido em 2021), mas 
reconsideramos devido ao nível de projetos que estavam surgindo neste 
formato, que parecia não atender às expectativas dos investidores-anjo. Como 
resultado, optamos por repensar o tipo de evento a fim de torná-lo mais 
benéfico para nós. 

✓ Comunicação:  O Presidente reiterou seu esforço para manter todos os 
associados informados sobre os acontecimentos. Ele sempre envia um email 
com informações e segue com uma mensagem no WhatsApp como lembrete. 
Além disso, conseguimos criar o nosso website, o que aumentou nossa 
visibilidade e reconhecimento entre parceiros, empresários e o Governo. Como 
resultado desse aumento de visibilidade, recebemos um convite para participar 
de um workshop em Angola, cujo organizador nos conheceu através do LinkedIn. 

 
Ainda nos resultados destacam-se 5 parcerias com: AJEC, BIC, IES, DJASSI Africa, Guinot 
Partners, mas também a entrada na ABAN. 

• Participação em eventos como: Workshop no ISCEE, Unitel Creative Camp, evento na 
BIC,  AESIS a nível regional,  Bissau Rising e Tropic Business Summit. 

• Novo investimento Angel, uma empresa que vai comercializar inhame processado, 
contanto com o investimento de 2 angels Rui Levy e Paulino Dias. 

• O software Gust foi extremamente útil e foi disponibilizado como parte de nossa 
parceria com a ABAN. A licença foi fornecida à ABAC-CV e tem sido amplamente 
utilizado, com todos os membros acessando-o pelo menos uma vez. 

• Quanto as Quotas dos associados foi dito o seguinte: 
✓ A tabela será revista e atualizada para ser incorporada ao Relatório final, uma vez 

que nos últimos dias registrou-se entradas de 102.000$00, com a quase totalidade 
dos associados regularizando suas quotas. 

✓ É importante observar que temos 5 associados que estão suspensos e que não se 
manifestaram desde a retomada em 2021. Portanto, a Direção optou por 
suspendê-los. A faturação do segundo semestre de 2022 não foi considerada. 

✓ O gap entre a previsão de entradas e as entradas efectivas pode estar próxima 
de zero, considerando as entradas registadas nos últimos dias. 

• Quanto as Contas: 
✓ Encerramos as contas da ABAC no Banco Interatlântico, uma vez que estava 

sendo difícil realizar a transferência das assinaturas para a nova Direção. Assim, 
criamos uma conta na CECV, o que foi efetivado em apenas um dia. 

✓ Saldo inicial de 144.627$00 e fechamos o ano com o saldo de 112.515$00 
✓ Registaram-se entradas na conta no valor de 248.307$00 
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✓ Dentre as várias despesas foi realçada a inscrição na ABAN (50.000$00) e evento 
Pitch (46.000$00). 

✓ Discutimos a possibilidade de utilizar o PayPal para as próximas transferências 
internacionais a fim de reduzir as despesas bancárias. 

✓ Além disso, algumas despesas foram pagas pela Direção em 2021 e 
posteriormente reembolsadas em 2022, o que causou uma desfasagem no 
tempo. 
 

O presidente passou a palavras aos associados para se pronunciarem sobre a apresentação: 
 

✓ A Dilma agradeceu ao Presidente pela apresentação. Ela enfatizou que estava falando 
como associada e parceira, e explicou que sua ausência em 2022 se deveu a 
compromissos de trabalho. Ela acredita que já foi feito muito e que é necessário 
continuar trabalhando para elevar a ABAC. 

 
✓ Neusa agradeceu ao Presidente pela excelente apresentação e parabenizou a ABAC 

pelo seu desempenho. Ela também expressou sua gratidão aos associados por 
responderem prontamente à solicitação de pagamento das quotas e destacou a 
disposição de todos em ajudar a ABAC. 

 
✓ Dilma reforçou que os associados de diferentes bancos podem realizar transferências 

bancárias sem custo adicional via TELE24, e o valor fica disponível imediatamente. 
 

✓ Nelson agradeceu ao Presidente pela apresentação clara e fluída. Ele expressou 
gratidão pela confiança e pelo convite para fazer parte da Direção. Ao aceitar o cargo, 
seu objetivo é contribuir para os associados e estimular a geração de negócios. Ele 
observou que o plano destacou a necessidade de trabalhar na confiança dos 
empreendedores, no aumento do volume de investimentos e na realização de mais 
eventos. Para abordar esses desafios, ele submeteu uma proposta de parceria para 
desenvolver eventos menores destinados a impulsionar negócios. Mais informações 
serão comunicadas posteriormente. 

 
✓ Jacqueline agradeceu ao Presidente pela excelente apresentação e também aos 

membros da Direção. Ela destacou a dinâmica da Associação e expressou a esperança 
de que haja mais eventos de pitch no formato adequado para impulsionar 
investimentos e negócios. 
  

 O Relatório e as Contas de 2022 foram aprovados por unanimidade pelos presentes. 

 
3. Apresentação e aprovação do Plano de Atividades e Orçamento 2023 

 
A apresentação foi realizada pelo Presidente Rui levy., com várias actividades agrupadas nos 
seguintes pilares: 0) representação Institucional, 2) Administração e Finanças, 3) Parceiros e 
Empreendedores, 3) Associados, 4) Formação/Eventos e 5) Comunicação. 
 



5 
 

• O documento já havia sido compartilhado anteriormente com os associados para coleta 
de contribuições, bem como com nossos parceiros com os quais temos acordos 
assinados. Tivemos encontros com alguns deles para identificar oportunidades para o 
desenvolvimento de atividades e eventos conjuntos. Um desses encontros ocorreu com 
a Pro-empresa, onde discutimos como podem nos auxiliar a mobilizar financiamento 
para consultorias que são necessárias e que não podem ser realizadas de forma 
voluntária, como, por exemplo, o estatuto especial, que é uma prática comum em outros 
lugares, mas precisamos entender até que ponto pode ser aplicado em Cabo Verde. 

• A responsabilidade pelo Pelouro da Representação Institucional é do Presidente, 
enquanto a Administração e Finanças é assegurada pelo Presidente e pela Neusa. Quanto 
a parceiros e empreendedores, todos na direção trabalham nesse Pelouro. 

 
 
No decorrer da apresentação foi explanada sobre as principais metas a serem alcançadas, bem 
como o orçamento previsto para cada actividade. 
 
Algumas das atividades destacadas incluem: 

✓ Negociação de incentivos fiscais para Business Angels. 
✓ Realização de um inquérito de Confiança às Partes Interessadas. 
✓ Identificação de investimentos, com a meta de inserir pelo menos 10 projetos no GUST 

para motivar os associados a investir. 
✓ Obtenção de pelo menos 2 novas parcerias e concretização de pelo menos 1 projeto com 

os parceiros. 
✓ Mobilização de pelo menos 6 novos associados nacionais e da diáspora. 
✓ Aumento da interação dos Angels na plataforma Gust e do número de manifestações de 

interesse nos investimentos e observações, promovendo o diálogo entre os associados e 
os consórcios. 

✓ Promoção de mais formações sobre os novos mecanismos de investimento, com 
formadores internacionais, entre outras atividades listadas no documento compartilhado 
por e-mail. 

 
O Presidente da AG concedeu a palavra aos associados para discutirem o Plano de Atividades, 
mas não houve manifestação pois estavam todos alinhados com a visão e a apresentação foi 
suficientemente clara. 
 

✓ O Presidente Rui Levy mencionou algo que não está no plano estratégico, sobre a 
dinâmica entre Angels Portfolio e Angels Funds, que pode ser o caminho para o futuro. 
Isso não foi incluído no plano de atividades para evitar compromissos fortes, uma vez que 
é uma realidade desconhecida. Ele mencionou que há interesse em fundos desse tipo em 
Cabo Verde e que é possível criá-los. A ABAC tentará formar uma equipe interna para 
explorar essa oportunidade. 

✓ Enfatizou  ainda que a ABAC é uma associação de network e não faz investimentos. São 
os membros que investem, individualmente ou em conjunto. Um Angels Portfolio é um 
grupo de Angels que se formalizam e contribuem com um valor específico para decidir 
investimentos e estratégia do fundo. Isso é uma tendência em rápido crescimento na 
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África, mas ainda não é comum em Cabo Verde. Pode ser uma maneira de atrair mais 
pessoas e garantir um tipo diferente de rendimento. 

✓ Ele mencionou a figura do Arcanjo, que é responsável pelo acompanhamento e prestação 
de contas junto aos fundos. 

 
Após a discussão, o Plano de Atividades e o Orçamento de 2023 foram submetidos à votação e 
aprovados por unanimidade, sem objeções. 
 

 
4. Diversos 

 
✓ O Presidente Rui Levy solicitou que todos ligassem a câmara para registro fotográfico. 
✓ Ele também expressou sua gratidão pela confiança e participação, enfatizando que conta 

com todos para a implementação do plano, pois todas as ideias são bem-vindas. 
✓ O Presidente da Assembleia, Spencer Lima falou em nome de todos os associados, 

expressando apreço pela forma como a Direção está a conduzir os destinos da ABAC-CV 
e elogiando o papel ativo do Presidente na causa. Ele destacou o esforço contínuo e a 
dedicação do Presidente, afirmando que a associação está em boas mãos. Ele pediu que 
a Assembleia Geral fosse aproveitada para expressar louvores à Direção, e especialmente 
ao Presidente, reconhecendo que o associativismo não é tarefa fácil e que aqueles que 
dedicam seu tempo a isso merecem o nosso respeito e admiração. 
 

 Não havendo mais assuntos a serem tratados, às dezanove horas, o Presidente da Mesa da 
Assembleia Geral, deu por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata. 
 
 
 


